

ACTA REUNIÓN CONSEJO DIRECTIVO IBS Miércoles 5 de julio de 2023

A los cinco días del mes de julio de 2023 se celebra la reunión ordinaria del Consejo Directivo del IBS, conectándose ambos nodos de manera virtual. Siendo las 14:30 horas se da por iniciada la reunión, estando presentes los/as siguientes consejeros/as: por el nodo Posadas, Cecilia Lanzone, Maria Victoria García, Paola Galvalisi , Roberto Vogler, Juan Boeris, Sebastián Schneider, Solange Acosta y Mariano Sánchez. Por el nodo Iguazú, están presentes Ma. Genoveva Gatti, Pablo Suárez, Agostina Juncosa, Norma Hilgert y Yamil Di Blanco. Preside la reunión la directora Dra. Ana Honfi y la vicedirectora Juliana Notarnicola, para tratar el siguiente orden del dia:

ORDEN DEL DIA

- 1 Firma del Acta de la reunión 14/06/2023.
- 2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas,
- 3,- Visita del ministro de Ciencia y Tecnología Filmus en Posadas.
- 4.- Red de Laboratorios.
- 5. -Llamado CPA de Campo.
- 6.- Memoria.
- 7 DUF
- 8 Otros

1.- Aprobación del Acta de la reunión 14/06/2023

Se da por aprobada el acta de la reunión del 14/06/2023 misma.

2.- Informe de la dirección del IBS sobre gestiones realizadas

La Dra. Juliana Notamicola informa las gestiones realizadas.

Mudanza lauazů:

Notarnicola informa acerca de las novedades de la mudanza a la sede de la Av. Tres Fronteras.

Oficinas: Actualmente se cuenta con todas las oficinas instaladas.

Laboratorio: Se instaló una bacha, conexiones de agua, se pintó, se colocaron estantes y mesadas. Queda pendiente la colocación de una reja en la ventana, la cual se hará con pasarelas en desuso que la gente de movilidad de APN nos donarán y la colocación de sensores de alarma en dicho lugar.

Galpón: La semana pasada, gente de movilidad de APN y los CPA de nuestro instituto realizaron el traslado de los elementos que tenían en ese sector hacia la parte trasera. Como divisoria, se colocaron unas estanterias de APN, quedando por un lado los materiales de parques y en el otro para ser utilizado por el IBS. Ese lugar estará destinado a guardar las colecciones biológicas, materiales de campañas y materiales de mantenimiento. Además, se está evaluando la posibilidad de colocar una puerta de acceso del lado del estacionamiento, de modo tal que se puedan cargar las camionetas y acceder por ese lado sin tener que dar la vuelta por el laboratorio. También se prevé instalar sensores de alarma. Se plantea la necesidad de aislar las colecciones de alguna manera ya que el lugar es húmedo y abierto, por lo que no puede usarse el deshumidificador. Una de las opciones sugeridas es utilizar recipientes herméticos para colocar el material.

Internet: Actualmente internet no tiene suficiente alcance en el sector de la planta alta de la nueva sede. Se está previendo instalar repetidores de señal. Se contrató a un técnico que realizará la instalación de los equipos que teníamos en la sede de Bertoni 85.

Se comenta que queda pendiente la instalación del tanque de agua sobre el estacionamiento, lo que se realizará próximamente. Asimismo, también resta la colocación de los aires, lo que se hará tan pronto como sea posible.

La UNaM destinó \$2.200.00 para llevar adelante todas estas reformas.

M.V.G.

ME

YDB

220

REV



Rescisión de contrato, sede Bertoni 68:

Honfi informa que se rescinde el contrato durante el mes de julio, con fecha estimada de entrega de la casa el día 15/07/2023. Se realizará la entrega de llaves mediante escribano público, con certificación de firmas de las partes.

Vehiculos:

Notarnicola comunica que, en el nodo Iguazú, ya se realizaron los services y vtv de las camionetas que estaban pendientes. La Ranger LN tiene pendiente un arreglo del tren delantero por un monto de \$338.000. Actualmente no se cuenta con fondos suficientes para afrontar este gasto, por lo que queda fuera de servicio y sólo podrá ser utilizada en la ciudad para la mudanza.

Por su parte, Honfi informa que el presupuesto actual de funcionamiento no puede atender los gastos de mantenimiento de vehículos. Actualmente se tiene un presupuesto de \$300.000 para gastos de funcionamiento de ambos nodos. En vista a las diversas necesidades (service e instalación de los aires acondicionados, reparación y mantenimiento de camionetas de Iguazú, servicio técnico de camioneta de Posadas, entre otros) se deberá solicitar un préstamo al CCT o una partida especial para atender estos gastos.

ART

La ART programó los estudios anuales obligatorios para los trabajadores del CONICET; sin embargo, la ausencia de comunicación entre la ART y las personas con relación de dependencia en el CONICET hizo imposible que dicho control se llevara a cabo. Ante la intimación, con amenaza de apercibimiento hacia los trabajadores del IBS por parte de la ART, investigadores se manifestaron en desacuerdo debido a que no hubo notificación alguna de dicho control. En el caso del nodo Iguazú, la información posteriormente obtenida muestra que las personas del nodo Iguazú tendrían que viajar hasta Posadas, ciudad que dista a más de 300 Km de su lugar de trabajo. Las autoridades comentan que resolvieron este problema y que en la ciudad de Posadas se consiguieron los turnos para la realización de los análisis correspondientes, los cuales se pactarán previamente

En Iguazú, la aseguradora sugirió la realización de los mismos con un prestador de Wanda, lo que no resultó satisfactorio, debido a la lejanía entre Iguazú y dicha localidad, por lo que nos confirmaron finalmente que podrán acercarse a Iguazú a tomar las muestras necesarias, con la condición de que preparemos un lugar apto para la realización de estos estudios.

Honfi comunica que, a raiz de la nota recibida por parte de los prestadores médicos, en la que se nos notifica de infractores a ambos nodos por no cumplir con la realización de las revisiones médicas solicitadas, se realizó un reclamo formal ante medicina laboral de CONICET exponiendo que no fuimos notificados para la realización de los análisis correspondientes.

Salida de campo - masa salarial cero:

Honfi informa que el personal de masa salarial cero debe informar sus salidas de campo como los demás agentes CONICET. Además, aclara que cada agente está obligado a declarar el horario laboral en una planilla de asistencia y horarios. En esa planilla debe declararse el horario diario de trabajo, donde conste la hora de entrada y salida a las actividades, ya sea asistencia a la oficina o al campo. Esto es una obligación para todo el personal de CONICET, incluyendo a los agentes de masa salarial cero. Honfi propone que cada agente organice su planilla de asistencia.

Por su parte, Norma Hilgert plantea la inquietud acerca de la situación de algunos investigadores y becarios de UNaM, quienes trabajan algunos en Iguazú y otros en Eldorado. Se propone realizar una nota para declarar la doble dependencia del IBS-Facultad de Forestales donde cualquiera de los dos lugares de trabajo sean considerados válidos por la ART.

Régimen de pasantias:

Honfi informa que consultó acerca de las pasantías que puedan realizarse en nuestra institución. Actualmente no hay una normativa a la cual atenernos dentro de lo que es CONICET. Cada instituto establece un reglamento

TH PS

230

REV

TMR



de pasantías para atender a los pasantes del exterior. Se establece una secuencia de trámites que deben realizarse con suficiente antelación, de modo que se obtengan las firmas adecuadas, traducción de documentación, entre otros. Se concluye que, sobre la base del reglamento de pasantes que se había elaborado tiempo atrás, se comparta en un drive, de modo que todos los consejeros puedan revisar y modificar, para su posterior aprobación.

Licencias y traslados de personal:

Andrés Brunetti estará trabajando, a partir del 1 de julio y por el transcurso de un año en Alemania. Ignacio Minoli se traslada a la ciudad de Posadas en el transcurso de esta semana.

Edificios:

Honfi informa que, como parte integrante de la Comisión evaluadora de ofertas, han notificado el jueves pasado a la empresa adjudicada para la realización de la construcción del CIIS. Actualmente se encuentra en el plazo de espera de impugnaciones. Una vez finalizada esta etapa se comunicará el nombre de la empresa adjudicada para luego dar inicio a la etapa de construcción del edificio. Se cree que el inicio de actividades será en el mes de agosto.

Visita de Ana Franchi

Honfi comunica que en la última semana de julio estaremos recibiendo la visita de Ana Franchi. En primer lugar visitară la ciudad de Posadas, luego viajară hacia Puerto Iguazů. En esta visita se firmaria un acuerdo entre las tres instituciones, UNaM, CONICET y APN para la constitución del CIIS, dando un marco formal para el inicio de las obras del edificio.

Comodato INMET:

Honfi informa que ratificó la solicitud de comodato en el INMET, ya que actualmente hay personas que necesitan trabajar en los laboratorios.

3.- Visita del Ministro de Ciencia y Tecnología Filmus en Posadas.

Honfi informa que recibieron la visita del Ministro Daniel Filmus en la ciudad de Posadas, quien se acercó a ver la obra del edificio IBS-IMAM, que actualmente se encuentra en la etapa de encofrado de las bases.

4.- Red de Laboratorios

Honfi informa que se reunieron los institutos que forman parte de la red de laboratorios.

En primer lugar, uno de los planteamientos que se realizaron en la reunión, es que los investigadores se registren en el SASPI, de modo tal que los institutos puedan reflejarse en el SASPI tal cual son. Honfi aclara que no estamos obligados, sino invitados a registrarnos en el SASPI, sobre todo aquellos investigadores que no pertenecen a la universidad. Una vez que un investigador se registra, tendrá la opción de elegir a cuál laboratorio de la red estará asociado. De esta manera, se pretende establecer un sistema de voucher para el uso de los equipos que contienen los laboratorios de la red, de tal modo que, los servicios adquiridos entre los integrantes de la red no tengan costo.

Honfi aclara que esto aún se encuentra en una etapa de análisis, pero que la idea es que se puedan utilizar los equipamientos de los diferentes laboratorios sin costos entre las personas integrantes de los mismos.

En segundo lugar, la Secretaría General de Posgrado pretende hacer un relevamiento de posibles interesados en dirigir personas de los diferentes posgrados de la UNaM. Con ello se quiere armar una lista de posibles directores y/o codirectores de posgrado. Los Posgrados incluyen especializaciones y maestrias de toda la UNaM.

En tercer lugar, nos consultaron cuál sería la línea de investigación que se necesitaria desarrollar dentro del instituto, ya sea porque no existe o bien, está poco atendida. Nos solicitan que sea una sola, y dentro de lo posible que sea clara para poder definir un perfil. Esto está vinculado a una financiación especial, para la formación de dos postulantes para esta línea temática que se quiera desarrollar.

desa PS ME

P.G.G.

M66 M.V.G.



5. -Llamado CPA de Campo

Notarnicola informa que nos han solicitado actualizar la información y enviar el formulario. Hoy se envió la solicitud y se estima que en el transcurso de este mes saldría el llamado.

6.- Memoria

Notarnicola transmite que la memoria institucional se encuentra en la última etapa de elaboración, ya se ha terminado las compilaciones y próximamente se estaría enviando. Vence el viernes 07-07-2023.

7 - DUF

Notarnicola informa la situación actual del PUE. Las rendiciones y ejecuciones durante los periodos de Zurita y Honfi ya fueron realizadas en su totalidad, quedando algunos saldos para ser ejecutados. En cuanto a la rendición de Di Bitetti, tenemos un saldo de \$230.000 a ejecutarse y del periodo correspondiente a Ferreras, quedó un saldo de \$40.000 pendiente de ejecución. Por su parte, Honfi solicita a los investigadores del PUE que analicen que gastos necesarios se realizarán con estos fondos. Informa también que se solicitará una prórroga.

8.- Otros

Notarnicola informa que el investigador Martjan Lammertink envió una nota solicitando aval para la conferencia internacional sobre pájaros carpinteros que se va a realizar del 11 al 14 de agosto del 2024, en el Hotel Panoramic de Puerto Iguazú. La intención es contar con el IBS, como institución organizadora del evento, el cual reúne a investigadores de todo el mundo especializados en este grupo de aves. La comisión organizadora estará integrada por Martjan Lammertink y becarios del IBS. El Consejo Directivo del IBS otorga el aval solicitado.

La consejera Norma Hilgert informa que el próximo año, del 12 al 15 de mayo se organizará en la Fac. de Cs. Forestales, las 4tas Jornadas Argentinas de Etnobiología. Se encuentran elaborando el pedido de financiamiento que cierra el 11-07-2023, por ello se solicita la autorización para que el IBS sea Co-organizador del evento. Actualmente, se está armando el comité organizador. El Consejo Directivo del IBS está de acuerdo con la solicitud.

Vinculación tecnológica:

Honfi informa que se llevó a cabo una charla organizada por el CCT Nordeste, en la Facultad de Ciencias Exactas, Posadas, sobre empresas de base tecnológicas, en la que fue convocado el IBS como investigadores. Una de las actividades de vinculación tecnológica del nodo Posadas particularmente, es el convenio de Enfermedades raras, el cual fue seleccionado para una exposición nacional de vinculación tecnológica en el territorio, un proyecto de Miretti.

Equipar 3

ME

Honfi informa que se nos ha adjudicado dos de los 3 equipos solicitados: el sistema de monitoreo aéreo (Dron) de USD 276.280,00 y el sistema de documentación de geles avanzado de USD 70.000,00. Para esto, ya se solicitó a los investigadores involucrados que consigan las proformas correspondientes, para determinar si se necesitará Roecyt o se comprará en forma nacionalizada.

Se consulta al Consejo pactar las fechas de reunión de CD del siguiente cuatrimestre. Se acuerda mantener la siguiente reunión el 2do miércoles del mes.

Siendo las 16:30 horas, se da por finalizada la reunión de CD.



distal

P.G.G.

230

P5

M.V.G. AI

(1)

REV JME



ANT .	2
Maria Victoria García	Paola Galvalisi
Roberto Vogler	Juan Boeris
Sebastian Schneider	Solange Acosta
Mariano Sánchez	Ma. Genoveva Gatti
Agostina Juncosa	Pablo Suarez
Yamil Di Blanco	Norma Hilgert
Cecilia Lanzone Escilia Compre	De Abel 1508 De Ab
Juliana Notarnicola	